



Unión Progreso y Democracia

MOCIÓN DE UNIÓN PROGRESO Y DEMOCRACIA SOLICITANDO QUE SE ASIGNE EL NOMBRE DE OSWALDO PAYÁ A UNA VÍA O INSTALACIÓN PÚBLICA DE LAS ROZAS

Cristiano Brown Sansevero, Portavoz del Grupo Municipal de Unión, Progreso y Democracia en el Ayuntamiento de Las Rozas de Madrid, en nombre y representación del mismo, y al amparo de lo establecido en la normativa aplicable, eleva al Pleno de la Corporación, una propuesta solicitando la designación de una futura vía pública, calle, plaza, jardín o instalación pública con el nombre “Oswaldo Payá”, en recuerdo del disidente cubano, miembro del Movimiento Cristiano Liberación y promotor del Proyecto Varela, recientemente fallecido en Cuba.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La muerte de Oswaldo Payá ha llenado de tristeza a todos los que desean un futuro democrático para Cuba. En unos tiempos en que tenemos que escuchar de nuestros líderes políticos que nada puede hacerse contra la situación de España, Payá nos recuerda que siempre se puede hacer algo, incluso en condiciones mucho más duras que las que tienen que soportar nuestros gobiernos. La expresión «*dictadura de los mercados*» se puede usar, en todo caso, como metáfora; la dictadura en sentido literal es la cubana. Es imposible no sospechar sobre las causas de su muerte: el castrismo perdió hace décadas el beneficio de la duda.

Unión Progreso y Democracia propuso hace unos meses a Oswaldo Payá como candidato al Nobel de la Paz junto con la activista Yoani Sánchez. UPyD apoyó desde su fundación a Payá y a su Movimiento Cristiano por la Liberación, y los seguirá apoyando hasta que los cubanos recuperen la libertad política.

En 2002, el Parlamento Europeo concedió a Oswaldo Payá el premio Sajarov, en reconocimiento a su labor como principal impulsor del Proyecto Varela. Esta iniciativa, nacida en el año 1998, se basaba en la propia legislación vigente en Cuba para fomentar y obligar al estado a emprender una reforma constitucional, a través de un referéndum. El Proyecto Varela plantea que los ciudadanos se doten a sí mismos de las libertades que les han sido negadas durante décadas, como la libre asociación, la libertad de expresión y de prensa, elecciones libres, la libertad de empresa y una amnistía para los presos políticos.

Payá consiguió presentar a la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba cerca de 11 000 firmas el 10 de mayo de 2002. A pesar de las 14 000 firmas adicionales que se presentaron después, el Gobierno castrista denegó la consulta popular que exigían desde el MCL. La respuesta que obtuvieron los activistas fue la declaración de «*irrevocable*» del carácter socialista de Cuba.



Unión Progreso y Democracia

Desde aquellos días, Oswaldo Payá vio cómo se incrementaban la vigilancia y represión a su alrededor. Son innumerables los episodios de detenciones, amenazas y concentraciones pro gubernamentales que se produjeron en su casa.

Hace solo unos meses se celebraba el décimo aniversario, en un acto en Madrid, al que acudieron, entre otros, Carlos, el hermano de Oswaldo, Regis Iglesias, y representantes de UPyD y PP. Allí se produjo una breve conversación telefónica con Oswaldo, que escucharon los presentes, en la que se reiteraba en sus firmes principios de lucha por la libertad de los cubanos.

Por otro lado, dirigentes de UPyD, que visitaron a Payá en Cuba hace más de dos años, declararon que el disidente estaba sometido a una «*presión constante*» por parte de las fuerzas de seguridad cubanas y que su hija María ha denunciado que un segundo coche seguía al vehículo de Payá y que trató de embestirles varias veces.

Este Grupo Municipal se hace eco ahora de unas declaraciones que Fernando Maura, responsable de política internacional de UPyD, hizo ante la reacción que otros dos partidos nacionales mostraron en el Congreso de los Diputados, al negarse al reconocimiento institucional de Oswaldo Payá. Esos mismos partidos mostraron la misma actitud en el Ayuntamiento de Madrid respecto a la denominación de una zona ajardinada de la capital con el nombre de otro conocido disidente, Orlando Zapata, fallecido en 2010 durante una huelga de hambre.

«Por eso, hoy más que nunca, habrá que decirles a ciertos partidos políticos que, como decía el propio Payá, las dictaduras no son de derechas ni de izquierdas, sino simplemente dictaduras, lo que pasa es que, desgraciadamente, aunque esto en UPyD lo tenemos muy claro, para muchos políticos en España sigue siendo una asignatura pendiente».

ACUERDO

Por lo anteriormente expuesto se acuerda por parte de la Corporación Municipal de Las Rozas de Madrid:

- 1) Dar el nombre “Oswaldo Payá” a una futura instalación pública, ya sea plaza, avenida, parque, glorieta, centro juvenil o de mayores, centro asistencial, etc., en memoria del activista cubano y como ejemplo de su lucha por la libertad y la democracia en Cuba, hasta el final de sus días. Esta designación deberá producirse antes de terminar la presente legislatura, y en un lugar destacado de nuestra localidad.

Fdo.: Cristiano Brown Sansevero
Portavoz Grupo Municipal
Unión Progreso y Democracia

